

ANTRAG ZUM INVESTITIONSPLAN 2019/2020

Die Fraktion Bündnis90/Die Grünen beantragt die Einführung eines konsultativen Bürgerhaushalts für die Jahre 2019 und 2020

Hintergrund:

Bereits viele Städte und Gemeinden verfügen über einen eigenen separaten Bürgerhaushalt. Dabei handelt es sich um einen eigenen Haushalt, der unter anderem dem Ziel dient die kommunale Bevölkerung in politische Entscheidungsprozesse einzubinden. Die Bürger/innen der Gemeinde sollen durch die Einführung des Bürgerhaushalts motiviert werden, Vorschläge zur Verbesserung des Gemeindewohls einzubringen, die im Rahmen des Haushalts realisierbar sind. Bei dem durch das in Schwaikheim durchgeführte Jugendhearing wurde beispielsweise die jugendliche Bevölkerung nach deren Meinung befragt und zur Einbringung von Vorschlägen motiviert. Ein Bürgerhaushalt würde hier z.B. die Möglichkeit bieten, erste Projekte zu realisieren und die Jugend weiterhin zu motivieren, sich nachhaltig einzubringen. Es sollen auch andere Bevölkerungsgruppen motiviert werden, sich zu engagieren und zu beteiligen. Anträge könnten von der Bevölkerung zu verschiedensten Themen, wie z.B. Bauarbeiten, Reparaturen an Einrichtungen der Gemeinde, wie Kindergarten, Schule, Sporteinrichtungen, Anschaffung von Ausstattungsgegenständen für Einrichtungen der Gemeinde, Bau von Spielplätzen, Maßnahmen zur Verschönerung des Gemeindebildes, Maßnahmen zur Verbesserung von Ordnung und Sicherheit, Ausbau erneuerbare Energien usw. gestellt werden. Insgesamt bietet sich daher die Möglichkeit den Bürgerhaushalt gleichzeitig als kostengünstige Maßnahme zur Bürgerbefragung zu nutzen.

Antragstext:

Für einen Bürgerhaushalt wird in der Regel eine Satzung verabschiedet. Um unrealistische Vorschläge aus der Bevölkerung zuvorkommen, empfiehlt es sich hier entsprechende Verfahrensregeln zu verabschieden. Diese könnten z.B. Vorschlagsfristen, Vorschlagshöhe, Themenbezug für die Verwendung oder einen Bezug zum aktuellen Haushalt beinhalten. Bürger sollen über ein Antragsformular (z.B. auf der Homepage oder im Rathaus ausgelegt) Anträge stellen. Diese sollen vorsortiert und je nach Machbarkeit dem Gemeinderat zur Beratschlagung vorgelegt werden. Als angemessene Höhe eines Bürgerhaushalts können ca. 2,50 € pro Person und Jahr veranschlagt werden. Bei der aktuellen Einwohnersituation in Schwaikheim könnte der sich ergebende Betrag auf ca. 25.000€/a aufgerundet werden. Um für wünschenswerte Projekte aus der Bevölkerung einen Handlungsspielraum zu ermöglichen soll der Bürgerhaushalt vorerst über 2 Jahre zusammengefasst werden. Der Bürgerhaushalt soll konsultativ sein, d.h. der Gemeinderat Schwaikheim entscheidet letztendlich über die Verwendung der eingestellten Mittel bzgl. der durch die Bürgerschaft eingebrachten Vorschläge. Vorschläge sollen sich auf den gesamten Haushaltsplan beziehen können, d.h. es soll keinen thematischen Rahmen für Anträge geben.

Wir, die Fraktion der Grünen im Gemeinderat beantragen, die Summe von 25.000 € jeweils in den Jahren 2019 und 2020 als zusammenhängenden Bürgerhaushalt einzustellen.

Fraktion Bündnis 90/Die Grünen Schwaikheim